

**Zeitschrift:** Energeia : Newsletter de l'Office fédéral de l'énergie  
**Herausgeber:** Office fédéral de l'énergie  
**Band:** - (2015)  
**Heft:** 1

**Artikel:** Trois questions aux présidents des partis gouvernementaux  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-641531>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Trois questions aux présidents des partis gouvernementaux



Philipp Müller, PLR



Christian Levrat, PS



Christophe Darbellay, PDC



Toni Brunner, UDC



Martin Landolt, PBD

## Quelles sont les priorités 2015 en matière de politique énergétique de votre parti et leur rôle dans la campagne électorale?

Nous aspirons à une politique énergétique qui garantisse la sécurité de l'approvisionnement énergétique, qui remplace les subventions actuelles par un système incitatif et qui exploite mieux les potentiels d'une meilleure efficacité énergétique. Ces objectifs seront aussi au cœur de notre campagne électorale.

Le PS est en faveur du tournant énergétique: une sortie rapide du nucléaire, une diminution de notre dépendance à l'égard des énergies fossiles et des mesures concrètes favorisant l'efficacité énergétique. A long terme, nous visons un approvisionnement entièrement fondé sur les énergies renouvelables. Le tournant énergétique est une priorité majeure pour le PS, y compris pendant la campagne électorale.

Nous avons pour objectifs une meilleure efficacité énergétique, un encouragement des énergies renouvelables fondé essentiellement sur la suppression de la liste d'attente RPC, la garantie d'une sécurité de l'approvisionnement énergétique et un accroissement de l'autonomie énergétique de la Suisse. Dans le cadre des débats sur la nouvelle Stratégie énergétique au Parlement, ce thème important nous occupera tout au long de l'année.

La Stratégie énergétique 2050 du Conseil fédéral continuera de marquer la politique suisse au cours de l'année à venir. Notre parti a pour objectif de corriger cette stratégie peu judicieuse et de proposer des améliorations au projet avant de les soumettre au peuple.

En tant que premier parti bourgeois, le PBD soutient la sortie du nucléaire et continuera, notamment dans le cadre de la campagne électorale 2015, de s'investir pleinement pour un véritable tournant énergétique. Cette politique se fonde sur la volonté de prendre en compte les défis écologiques mais aussi et surtout dans la perspective des énormes opportunités économiques qui en découlent.

## Les entreprises sont-elles à votre avis suffisamment solides pour relever à l'avenir les défis dans le domaine de l'énergie?

Les entreprises comptent sur la politique pour leur offrir des conditions-cadres fiables à long terme. Si ces conditions leur sont garanties, elles sont en mesure de relever les défis.

Les entreprises progressistes repèrent les signes du temps et investissent dans les technologies durables, les énergies renouvelables, l'efficacité énergétique et les services énergétiques. D'autres n'ont pas encore saisi cette occasion. Celles qui se préparent au tournant énergétique et qui participent activement à celui-ci sont mieux loties que les autres.

Ces entreprises ont besoin d'un soutien ciblé pour relever les défis. L'électricité est de moins en moins rentable et les investissements urgents qui s'imposent sont mis en péril par le niveau peu élevé du prix de l'électricité et les intérêts élevés dans ce domaine. C'est une des raisons pour lesquelles le PDC s'investit dans l'encouragement de la force hydraulique dans le cadre de la Stratégie énergétique 2050.

Les entreprises ont toujours eu des défis à relever. Le plus grand danger réside actuellement dans la politique qui persiste à vouloir s'en mêler à coups de surréglementations, de nouvelles directives ou d'interdictions. Cela nuit à la sécurité du droit et à la sécurité des investissements et donc à la place économique.

Le PBD est convaincu que de nombreuses entreprises suisses considèrent le défi écologique comme une opportunité économique. Le tournant énergétique fera plus de gagnants que de perdants. Le potentiel dans ce domaine est tout particulièrement important dans notre pays qui se distingue fréquemment par des innovations.

## Quelle est la vision de votre parti concernant l'approvisionnement énergétique de la Suisse en 2050?

Les consommateurs doivent être en mesure de choisir leur approvisionnement énergétique. C'est le marché qui déterminera en fin de compte les technologies qui seront acceptées et demandées et celles qui s'imposeront.

L'approvisionnement énergétique doit être 100% renouvelable. La reconversion se fera dans le respect de la nature, du paysage et de la protection du patrimoine. Tous les êtres humains de toutes les régions du pays ont droit à une offre qualitativement élevée. La Suisse fait partie d'un marché énergétique durable à l'échelle européenne.

Nous imaginons un approvisionnement énergétique 100% renouvelable! L'énergie doit être entièrement propre, sûre et indigène. Nous imaginons une Suisse sans électricité d'origine fossile ou nucléaire habitée par des personnes générant leur consommation d'électricité de manière responsable.

L'UDC veut continuer à bénéficier d'un approvisionnement en électricité bon marché, abondant et si possible indépendant de l'étranger. Cet objectif est actuellement atteint grâce au mix d'électricité. La Stratégie énergétique prévoit de chambouler ce système efficace, avec des conséquences imprévisibles pour notre pays.

Grâce à l'encouragement systématique des énergies renouvelables et à une grande capacité d'innovation, la Suisse n'est plus dépendante de l'énergie nucléaire et peut néanmoins garantir la sécurité de son approvisionnement. Le passage du système de subventions à un système incitatif jouera à cet égard un rôle clé.